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! ! ! !从扬州一个渔村走出来的谈国鹏，怀
念邻里乡亲间那股浓浓的人情味，于是创
建一个“邻居网”，希望人们在钢筋水泥的
丛林中，也能相识。网站创办大半年，注册
人数已经升至 !"多万，看到这么多人愿意
和邻居交朋友，谈国鹏很兴奋。虽然网站还
没完全得到市场的认可，但他的创意至少
得到肯定了。特别让他心中有底的是，最肯
定他、赞赏他的人，是妻子。

辞职当宅男做网站
去年 #月，谈国鹏从公司离职，成了一

名“宅男”，每天从早到晚，把自己封闭在书
房里，对着电脑琢磨他的宝贝网站“邻居
网”，这里需要美化，那里要添功能，在他看
来，网站上有做不完的事。

在邻居网上注册一个账号，输入住址
信息，你立刻能看到小区里还有哪些邻居
已经先来网站安了家，这种感觉很奇妙，随
着小区住宅楼上的灯一盏盏在屏幕上点
亮，心里好像也有一盏盏灯亮起来。
“这就是我做邻居网的初衷。”谈国鹏

说，它与时下流行的社交网站和业主论坛
不同，在社交网站上，依然是老朋友在交
流，在业主论坛上，讨论最多的是房屋信
息，而邻居网是帮助大家认识新朋友，特别
是由于地缘关系，彼此有共同的认知，更容
易有亲切感。“邻居交友是种奇妙的关系，
不是吗？”谈国鹏说。

和邻居主动打招呼
$%"!年，谈国鹏和当时的女友、现在的

妻子从东南大学毕业后，一起来到上海打
拼。刚来的前几年，两人一直在老式小区里
租房子住，租房住不稳定，几年里换了 #次
房。

经过一番努力，两人完全凭自己的努
力在浦东新区三林买下一套房子，在上海
有了一个稳定的“窝”。住进新式小区，邻居
之间交流更少，他除了买房时认识楼上楼
下的邻居外，和其他人全不相识，大家走在
路上也视如不见，这让他很胸闷。他决定用
热情感染身边的人，每当他在小区里看到
陌生人，都会主动打声招呼“&'”，久而久
之，也有人在远远见到他时主动微笑相迎。
“小区里的邻居在网上相识，网下接

触，平时相约打打球，喝喝茶，聊聊天，没准
还能聊出更好的工作机会。”谈国鹏觉得，
邻居网不仅能重新营造起邻里亲情，还能
开拓出更广阔的天地。

妻子最认可他的网站
这是他做过的第 (%个网站了，谈国鹏

坦言：“我喜欢折腾，又爱好这个，工作给我
的挑战也不够，创业能带给我更大的刺
激。”与前 )个网站相比，邻居网最为成功，
他已经熬过早期最艰难的阶段，现在网站
注册人数已达到一定规模，也许不久的将
来便会呈滚雪球式增长。

无论是创业之初，还是略有小成的现
在，妻子都是最肯定他的人。谈国鹏谈起妻
子，言语间不自觉地流露出一片深情。两人
从大学一年级相识，已共同走过 **个年
头。在上海，两人始终相互扶持。刚来上海
时，妻子好几个月都没找到工作，经常急得
哭，是他抚慰她渡过难关。如今，妻子已在
一家 #+"强企业担任重要职务，以她一人
的收入撑起整个家，全力支持他创业。

她喜欢他有理想，总是夸奖他：“老公，
你这个网站太好了！”谈国鹏说，尽管市场
还没有认可他的网站，可她已经认可了。

尽管相识已 ,,年了，他俩还经常坐在
一起聊聊天。谈国鹏说，他们之间，有爱情、
有亲情、更是知己。
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谈国鹏，1981年出生，新
上海人，有感于城市人整日封
闭在各自的“小窝”中，虽为近
邻却形同陌路，半年多前创办
“邻居网”，为毗邻而居的人
们提供一个相识的平台。

本报记者 陈意俊 摄 姜燕 文

! 邻居网是谈国鹏做的第 !"个网站! 随着小区住宅楼的灯在屏幕上一盏盏点亮"他的心也被点亮了

! 谈国鹏的邻居网短短半年时间注册人数已经达到 #"多万人次

! 做家务是夫妻交流情感的方式之一

! 为丰富网站内容"谈国鹏经常到小区的邻居家聊天"听听意见

! 谈国鹏夫妇经常一起打乒乓球健身! 空闲时"夫妻俩喜欢下围棋


